

☀ PAGE DES ENFANTS ☀

prix d'assiduité aux réponses données dans la Page des Enfants. Je l'en félicite doublement, car elle a dû prendre sur son temps de récréation, elle qui est pensionnaire dans une académie et qui a déjà beaucoup à faire dans ses classes.

Le prix est un livre à son choix.

Prière de me communiquer le plus tôt possible ce qu'elle aura décidé à ce sujet.

Réponses à Jeux d'Esprit.

Réponse à chercher

De qui est le vers suivant que l'on entend citer beaucoup de nos jours encore, et à qui fait-il allusion ?

Rép.—Neuf fois sur dix ce vers attribué à Voltaire, auteur de la "Henriade," mais on ne trouve cette phrase dans aucune de ses œuvres, car il n'est pas de lui. De plus, ce vers, qui fait allusion à Henri IV et à l'anecdote bien connue de "la poule a'n pot," est toujours cité inexactement. Voici le texte authentique :

Seul roi de qui le pauvre ait gardé
[la mémoire...]

Il est d'un poète fort médiocre et très inconnu, nommé Gudin de la Bru-netière (1738-1812).

Ont répondu : George-Émile Bou-lay, Coaticook ; Albertine Goncourt, Noé Lamoureux, Lamotte, J., Qué-bec ; Iroquois et Quatre - Saisons, Montréal ; Fleur des Neiges, Neveux, Laure Gipèle, Ottawa ; Corinette, Trois-Rivières.

Coquilles à rectifier

(Pour les petits jusqu'à 12 ans.)

La dame use le bourreau.

La lame use le fourreau.

Nous allons bêcher les moissons de l'étang.

Nous allons pêcher les poissons de l'étang.

Il a pendu son âne pour trente écus.

Il a vendu son âne pour trente écus.

Rép. : George-Émile Boulay, Coaticook ; S. Lainé, L. Brien, H. Couture, Québec ; Louisa St-C., Jacques Cœur, Colette L., Montréal.

Charades amusantes.

Quelle différence y a-t-il entre un avocat et un serin en cage ?

Quels sont les verres qui se mettent en colère ?

1. Il n'y en a pas, car tous les deux passent leur vie aux barreaux.

2. Ce sont les verres convexes.

Ont répondu : Sans-çon, Lucile et Adrien P., Montréal ; Laurier-Rose, Ottawa.

La première charrue que fit Jésus.

Près de Nazareth, la cité fleurie ?

Dès l'aube, Jésus, Joseph et Marie

Travaillaient sans bruit, faisant oraison,

Quand Nathanaël, vieillard vénérable,

Soutenant ses pas d'un bâton d'érable,

Parut sur le seuil de l'humble maison.

Bon Israélite, et l'un des plus dignes,

Il s'en allait voir ses prés et ses vignes ;

Mais, se détournant un peu du sentier,

Il venait offrir, client exemplaire,

Quinze ou vingt deniers, modeste salaire,

Qu'il devait au Fils du saint Charpentier.

Il leur fit à tous le salut d'usage,

Et, la joie au cœur, la joie au visage,

Il dit à Joseph, en se découvrant :

—Le Seigneur bénit de façon étrange

Mes cham; s, mes g; eniers, mon pressoir,

[ma grange.

Joseph répondit : — Le Seigneur est grand.

Mes champs autrefois, terre désolée,

Étaient le rebut de la Galilée,

Plus triste qu'Endor et plus qu'Hésébon ;

Et j'y vois rougir des grappes superbes,

J'y vois par milliers s'aligner les gerbes...

Joseph répondit : — Le Seigneur est bon

—Sur mes oliviers les olives pendent ;

Des figuiers au loin les branches s'épandent.

Les fruits et les fleurs s'y cachent dessous :

Il y pleut souvent, jamais il n'y gèle ;

Point d'oiseau voleur point de sauterelle...

Joseph répondit : — Le Seigneur est doux.

—Savez-vous, Joseph, d'où vient ce mystère :

Vendange et moisson couvrant une ter e,

Où le chardon seul germait et croissait !

Au lieu de chardons, des lis et des roses !...

De ces changements, qui saura les causes? ..

Joseph répondit : — Le Seigneur les sait.

—L'horreur de ces lieux en est disparue

Du jour où le sol sentit la charrue,

Celle que jadis de vous je reçus !...

Joseph, essuyant soudain la paupière,

Dit : — Cette charrue était la première,

Le vrai coup d'essai de l'Enfant Jésus.

Et tous au Seigneur chantaient un cantique,
Du Deutéronome ou du Lévitique,
Pour lui rendre grâce et pour le bénir.
Puis Nathanaël, vieillard vénérable,
Alla, soutenu d'un bâton d'érable,
Voir fleurir sa vigne et les blés jaunir.

P. V. DELAPOTE.

Petite Poste en Famille

Je t'excuse, petite *Cendrillon*, mais à la condition que tu saches travailler plus fort maintenant que les communications sont plus faciles. Tes réponses sont inscrites tout de même. Au revoir, ma mignonne.

Mots pour Rire

Un barbier maladroit avait coupé, en le rasant, Mgr de La Mothe, évêque d'Amiens, et se retirait après avoir reçu son modeste salaire. Le bon évêque, sentant le sang couler sur son visage, fait rappeler le barbier, et, lui mettant dans la main une nouvelle pièce de monnaie :

—Tenez, lui dit-il, avec un sourire très gracieux, je ne vous avais payé que pour la barbe : voilà pour la saignée.

Le barbier voulait s'excuser, en disant qu'il avait rencontré un bouton.

—C'est cela, reprit l'évêque, vous n'avez pas voulu qu'il restât sans boutonnière.

Deux enfants discutent des mérites respectifs de leur papa :

—Mon papa à moi est très grand.

—Le mien est grand comme le mur du jardin.

—Le mien peut regarder par-dessus.

—La belle affaire ! le mien aussi quand il a son chapeau.

— Mon papa est plus riche que ton papa.

—C'est pas vrai... C'est le mien qui est le plus riche !..

—Mon papa a trois maisons... le tien n'en a pas...

— Non !... mais il a des hypothèques sur les maisons de ton père !... Ah !

Baltine, la jeune sœur de notre amie Babylas, a commis l'imprudence d'avaler une gorgée d'encre. Dans sa peur de s'être empoisonnée, elle accourt tout en pleurs vers son frère et lui raconte l'accident.

—N'aie pas peur, lui dit l'excellent garçon, avale une bonne feuille de papier buvard, il n'y a rien de grave.